
Похоже, «Локомотив» начина-
ет разгоняться. С таким под-
бором исполнителей грех не

показывать добротный футбол.
Кстати, железнодорожники непло-
хо сыграли и в повторном, кубко-
вом, поединке со «Спартаком». Но
по недоразумению уступили на
своем стадионе - 1:2 - и выбыли из
розыгрыша.

Вот только психологически ус-
тояли бы игроки, тренеры. Ведь в
четырех встречах первенства у
бронзового призера одна ничья и
три (!) поражения. Следствием
было предпоследнее место в таб-
лице.

В подобной ситуации шансы
«Локо» против безусловного фа-
ворита - ЦСКА - представлялись
минимальными. Хотя еще недавно
эти клубы яростно бились за чем-
пионское звание. Не могут способ-
ные ребята типа Билялетдинова,
Сычева, Лоськова, Евсеева долго
пребывать в тени. Верилось: долж-

ны когда-то «взорваться», блес-
нуть - есть же самолюбие!

Диме Сычеву объективно повез-
ло: после его удара мяч влетел в
ворота рикошетом от защитника
ЦСКА. Правда, заряженность Сы-
чева на игру была потрясающей:
он, как и его партнеры, «пахал»

весь матч без устали. И так «накру-
чивал» армейцев, что мало им
вряд ли казалось.

Нынче, однако, от хорошей за-
щитной крепости «Локо», создан-
ной еще предыдущим наставником
Юрием Семиным, почти ничего не
осталось. Тренеры и сами мастера
пока в поиске, допускают, увы, не-
мало ошибок. Два «зевка», словно
в шахматах, могли стать роковыми
для железнодорожников - они
пропустили мячи от Гусева и Жо. 

Но... браво, «Локомотив»! Он не
сдался - благо в атаке у команды
многое получалось. Новички брон-
зового призера О’Коннор и Ивано-
вич забили трудовые мячи - 3:2 не
в пользу ЦСКА. А восклицаю я по-
тому, что, надеюсь, быстрое воз-
вращение «Локомотива» на исход-

ные, высокие позиции только до-
бавит интереса к чемпионату.

«Спартак» безынициативно
смотрелся в Казани против «Руби-
на». Команда под руководством
Александра Старкова вечно выжи-
дает, не предлагая соперникам ак-
тивного рисунка игры - видимо,
его просто нет. Счастье еще для
«красно-белых», что поездка в
столицу Татарии не обернулась
разгромом. 0:2 - и бери шинель,
иди в Москву.

Да, Диму Аленичева, как я обе-
щал сообщить, из основного со-
става сослали в дубль «Спарта-
ка» - надеюсь, ненадолго. В спо-
ре между игроком и тренером,
по-моему, очевидно прав первый
- и в текущих вопросах жизни
клуба, и особенно в оценке пер-
спектив.

...Наконец-то Российский фут-
больный союз решился офици-
ально оформить отношения с
голландским специалистом Гу-
сом Хиддинком, ставшим-таки
наставником сборной России. В
литавры бить рано: только время
покажет, насколько верным ока-
зался выбор.

Результаты других матчей 
5-го тура российского первенст-
ва таковы: «Зенит» - «Луч» - 3:1,
«Москва» - «Спартак» (Нл) - 1:1,
«Торпедо» - «Крылья Советов» -
1:1, «Шинник» - «Амкар» - 0:0,
«Томь» - «Сатурн» - 0:0, «Динамо»
- «Ростов» - 0:1.
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И ДЖАЗ ПОДЫГРЫВАЛ
«МОСКОВСКОЙ СРЕДЕ»
«Лужники» принимали желанных гостей. По уже сложившейся

традиции в банкетном зале старейшей арены страны чество-
вали лучших журналистов, которые, по мнению авторитетно-

го жюри, ярко освещали спортивную жизнь столицы в минувшем году.
Наша газета тоже вошла в число номинантов премии «Журналистская

братия». Премию учредили Комитет по физической культуре и спорту
г. Москвы и столичная Федерация спортивных журналистов.

...Приподнятую атмосферу создавали при входе в зал очаровательные
девушки, дарившие всем участникам действа по розочке. И репортер
«Московской среды» переадресовал цветок одной из журналисток «Мо-
сковского спорта» - наши коллеги тоже справедливо удостоились на-
град.

Редкая представилась возможность пообщаться с коллегами в не-
формальной обстановке. Давно не виделся я с президентом Федера-
ции спортивных журналистов Москвы Александром Козловым, с Кон-
стантином Патриным, нынче возглавляющим издание «Футбол плюс
хоккей», редактором «Московского спорта» Денисом Кравченко, дру-
гими ребятами.

Церемония вручения наград набирала обороты. Руководитель Мос-
комспорта Михаил Степанянц вручил «МС» диплом «Журналистская
братия». Затем я персонально удостоился симпатичной сувенирной та-
релки - как лауреат номинации «Корреспондент газеты» - за репортажи
с физкультурно-массовых мероприятий.

Вминувшие выходные в столичном Ма-
неже прошла ежегодная выставка здо-
рового досуга «Фитнес Москва». Орга-

низаторы - Общественно-экспертный совет
по малому предпринимательству при мэре и
правительстве города, Комитет по физиче-
ской культуре и спорту Москвы, Департамент
поддержки и развития малого предпринима-
тельства.

- Нынче важно обустраивать небольшие
семейные, спортивные клубы по месту жи-
тельства, - полагает руководитель управле-
ния массовой и физической культуры Мос-
комспорта Алексей Пыжов. - Ведь, согласи-
тесь, в столь большом городе, как наш, про-
фессиональных спортивных центров на всех
не хватит, и потому особенно ценны физ-
культурно-оздоровительные комплексы
«шаговой доступности». В семейном клубе
люди чувствуют себя раскованнее, чем в
больших залах, и не ждут часами, пока поя-
вится возможность позаниматься на трена-
жере. 

По мнению Алексея Пыжова, в следующем
году дефицит ФОКов на территории столицы
резко сократится, ими Москва заполнится

примерно на 80 процентов. Например, жите-
ли Южного административного округа уже
сейчас располагают девятью стадионами,
двумя ледовыми катками, в их распоряже-
нии около трехсот спортзалов, где они зани-
маются общефизической подготовкой. 

На юго-западе более тридцати фитнес-
центров предназначены для физкультурни-
ков любого возраста. На территории Север-
ного округа, по праву считающегося одним
из самых спортивных в столице, около шес-
тисот (!) дворовых и школьных площадок,
неплохо, а подчас и образцово оборудован-
ных. На них подростки круглогодично гоняют
мяч и шайбу.

И все-таки проблем еще хватает. Несовер-
шенна, к примеру, общероссийская норма-
тивно-правовая база. Некоторые ее положе-
ния существенно тормозят развитие физ-
культурно-массового движения как в стране,
так и в Москве в частности. Представители
малого, среднего бизнеса рады бы вложить
средства в спортивную инфраструктуру, но...
С них взимают те же налоги, как и со всех
организаций, не имеющих отношения к физ-
культурному движению. Вполне, казалось

бы, естественных льгот здесь и в помине нет.
Облегчить налоговое бремя предпринимате-
лей и вместе с этим жизнь простых любите-
лей спорта - задача ближайшего будущего.

Тем не менее есть альтруисты. Они разви-
вают свое дело, невзирая на трудности. В
Манеже, на упомянутой выставке «Фитнес
Москва», я познакомился с интересным че-
ловеком, стоявшим у бортика бассейна.

- Я сразу прочувствовал ситуацию: если
двух своих дочек не увлеку чем-то интерес-
ным, то их тогда завлечет улица, - делился
соображениями с корреспондентом «МС»
вице-президент Федерации подводного пла-
вания РФ Геннадий Груця. - И, представьте,
приобщил дочек к великолепному миру под-
водного плавания, даже организовал извест-
ный нынче на всю страну фестиваль «Золо-
той дельфин». Говорят, долго надо учиться
на подводника? Чушь! Несколько предмет-
ных уроков, - видите, мальчишки и девчонки
под руководством опытных инструкторов
уже осваивают азы мастерства, - и вы почти
что сможете соревноваться. Конечно, необ-
ходимо усердие, терпение, эти качества мы
пытаемся формировать в своих учениках.
Зато как комфортно ощущают себя власте-
лины речки или моря! Главное, они находят
призвание в жизни, отвлечены от улицы...

Кстати, старшая дочь Геннадия Владими-
ровича стала инструктором в данном виде,
обучает начинающих, младшая - весьма пер-
спективной спортсменкой. Словом, обе при
деле, как и папа.

Занятия спортом сближают. Общайтесь,
обрастайте друзьями. Не проводите все свое
время дома, выходите на спортплощадки.
Наверняка переживете вторую, а быть мо-
жет, и третью молодость.

Очень непросто шли к этой
победе наши мастера. Ког-
да в минувшем сезоне ди-

намовцы вылетели из розыгры-
ша Кубка УЛЕБ еще на дальних
подступах к финалу (от сербско-
го «Гемофарма»), подумалось:
никогда, видимо, не суждено мо-
сквичам держать трофей в своих
руках. «Сырая», нестабильная иг-
ра не располагала к оптимизму.
Хотя с тогдашним тренером, по-
пулярным в прошлом мастером
Валерием Тихоненко, «бело-голу-
бые» иногда демонстрировали
зрелый баскетбол, но лишь
фрагментами.

И вот в команду позвали дру-
гого наставника с громким евро-
пейским именем - Душана Ивко-
вича. Серб - сторонник жесткой
игровой дисциплины - попытался
и в «Динамо», как раньше в
ЦСКА, навести лоск, особенно в
защитных порядках динамовцев.
Но дело шло со скрипом, подчас
даже с заметным топтанием на
месте. А семь поражений в отече-
ственном чемпионате казались
почти катастрофой. Какая уж там
Европа, в российском бы первен-
стве позиций не растерять!

Скептики в связи с этим пого-
варивали о кадровых ошибках:
мол, зря пригласили в команду
двух американцев - Четмэна и Да-
гласа, и грек Фоцис нестабильно
выступает. В кулуарах стало вы-
ражаться глухое недовольство
главным тренером. Впрочем, кто
не переставал верить в наставни-

ка, так это президент клуба, зна-
менитый Евгений Гомельский.
Он-то, пуд соли съевший на посту
тренера, прекрасно знает, на-
сколько горьким бывает хлеб на-
сущный...

И тем не менее «Динамо», мо-
жет быть, без особого блеска, но
одолевает в полуфинале по ито-
гам двух встреч (в гостях и дома)
весьма неплохой клуб из Израи-
ля «Хапоэль».

Финал из одного матча про-
водился в небольшом бельгий-
ском городке Шарлеруа. Сопер-
ник - команда «Арис» из грече-
ских Салоник. Клуб с именем,
конкурентоспособный. Плюс ко

всему греческих болельщиков
по давней традиции понаехало
столько, что играть в накален-
ной до предела атмосфере было
крайне сложно. Прежде всего не
в своей тарелке ощущали себя,
разумеется, греческие баскетбо-
листы в составе динамовцев -
Фоцис и Попандопуло. У перво-
го мяч буквально валился из
рук, второй заиграл в свою силу
только в третьем и четвертом
таймах.

Зато блестяще смотрелись те
самые американцы, в чьей ква-
лификации и мотивации сомне-
вались некоторые отечествен-
ные специалисты. Во всяком
случае, наши «штатники» смот-
релись куда убедительнее гре-
ческих. Даглас в итоге набрал 17
очков, на пару меньше - Четмэн.
Главное - они были на редкость
хладнокровны, точны в кульми-
национные моменты финально-
го поединка. Ну, просто баскет-
больные боги, которыми нельзя
не восхищаться.

Домани и Попандопуло тоже
хороши, они наряду с заокеан-
скими легионерами вселяли
уверенность в болельщиков:
мол, все будет отлично, кубок
увезем в Москву. Но как все-та-
ки тяжело далась победа! Это
итоговый результат выглядит
убедительным, а по ходу встре-
чи...

После второй четверти ведем
37:28, затем греки делают фан-
тастический рывок, они впереди
- 42:39, у кого-то из наших бо-
лельщиков наверняка предын-
фарктное состояние. Правда,
перед заключительным таймом
те же три очка выигрывают мос-

ковские баскетболисты - 48:45.
Но легче ненамного.

В заключительной четверти
динамовцы держат соперника на
весьма почтительном от себя
расстоянии. Максимум, чего до-
бивались греки, - четырех-пяти-
очкового разрыва - 45:50, 48:52.
В эти минуты, полные напряже-
ния, столичные гулливеры пока-
зали себя мужиками. Они спо-
койны, терпеливы, мужественны,
не поддаются на провокации оп-
понентов из «Ариса». А в умении
динамовцев поражать чужое
кольцо никто не сомневался.

73:60 - отличная, сочная, выда-
ющаяся победа столичного клу-
ба. Престижный Кубок УЛЕБ в
Москве! Успех еще тем значите-
лен, что предоставляет «Динамо»
возможность выступить в следу-
ющем розыгрыше более пред-
ставительного, сильного турнира
- Евролиги, где, к слову, сыграют
чемпионы своих стран.

В недавнем интервью нашей
газете один из лучших защитни-
ков отечественного баскетбола,
динамовец Валентин Кубраков
(он, кстати, здорово играл в фи-
нале против «Ариса»), дал по-
нять, что победа в Кубке УЛЕБ
станет для него и партнеров в хо-
рошем смысле допингом. То есть
в чемпионате страны несколько
отставшие от основных конкурен-
тов динамовцы попытаются блес-
нуть в заключительных матчах на
стадии плей-офф. Тогда-то и оп-
ределятся призеры первенства.

Действительно, расслабляться
рано. «Бело-голубым» нужно по-
беждать, чтобы болельщики
смогли забыть о малоприятном
багаже из семи поражений.

Гулливеры в бело-голубой форме взяли-таки европейский Кубок УЛЕБ! Успех безус-
ловный. Мы - к слову, информационные спонсоры баскетбольного клуба «Динамо» -
гордимся спортсменами, прославившими не только родную столицу, но и всю страну.

ПОКОРЕНИЕ ЕВРОПЫ

НОКДАУН ЛИДЕРУ

ЗАПИСЫВАЙТЕСЬ 
В ДЕЛЬФИНЫ! 
Хотите быть подвижным, мобильным? Занимайтесь фит-
несом! Таков лейтмотив всех поклонников спортивного
образа жизни, желающих и, главное, умеющих продлить
свою молодость.
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